

# 関平だより

平成22年3月号



発行 霧島市営 関平鉱泉販売所

0120-235-524

定休日は第1及び第3火曜日

3月の定休日は2日(火)と16日(火)です。

## 霧島の歳時記

3月、霧島市ではさまざまなイベントがあります！NHKの大河ドラマ「龍馬伝」も放送開始になり、坂本龍馬が全国的にブームになっています。坂本龍馬と妻のお龍（りょう）が日本で最初の新婚旅行で訪れたという霧島市で3/20（土）・3/21（日）の両日、『第14回龍馬ハネムーンウォーク in 霧島』が開催されます。霧島神宮や犬飼滝といった2人が旅をしたゆかりの地、春の霧島路をそれぞれのペースで歩き、ゆっくりと堪能してみたいはいかかでしょう。



第14回龍馬ハネムーンウォーク in 霧島  
お申し込み・お問い合わせ先  
霧島市役所 観光課 TEL：0995-45-5111

## 春の訪れを告げる祭り『鹿児島神宮初午祭』が開催されます！！

五穀豊穡、畜産振興を願い、460年の歴史を誇る伝統ある行事として親しまれている「鹿児島神宮初午祭」が、平成22年3月7日（日）鹿児島神宮で開催されます。当日は、御神馬を先頭に鈴や花、ポンパチなどでカラフルに彩った鈴かけ馬が鉦や太鼓、三味線などに合わせ、懸命に首を振り、足踏みしながら踊り連を従え、約500メートルの参道を練り歩きます。「シャンシャン」と鈴飾りの音色が響く神宮一帯は約20万人の人出で一日中賑わいます。

お問い合わせ先：初午祭実行委員会  
TEL：0995-64-0895（直通）



▲ 懸命に首を振ったり足踏みする踊り馬。見物客から盛んな拍手や声援が送られます。

## JR大隅横川駅で『ひな祭りイベント』が開催されています！！



▲ 重さ2トン以上の巨大な石に絵描いた石びな。

JR嘉例川駅と並び鉄道マニアには良く知られたJR肥薩線の大隅横川駅でひな祭りイベントが始まり、地元の人が石、ひょうたん、パンなどで作った“変わりびな”を展示しています。駅舎前に飾られているのは、高さ1メートル、重さ2.5トンの巨大な石2つに描いた“石びな”。駅舎内の展示コーナーにはNHKの大河ドラマ「龍馬伝」にちなんで高さ1メートル以上の坂本龍馬と妻お龍（りょう）のひな人形も飾られています。

展示は3月14日まででの午前10時～午後3時。  
霧島市 横川総合支所：0995（72）0511

## 3月の霧島連山トレッキング

日時：3月 7日（日）コース名：高千穂峰  
小池（御池近く）＝高千穂峰＝高千穂河原

日時：3月28日（日）コース名：ロマンコース（マンサク）  
大浪池登山口＝韓国岳＝えびの高原

お問い合わせ：霧島市観光協会  
TEL：0995-57-1588

霧島に最初に春を告げる花「マンサク」



## ご 報 告

### 『大相撲横綱 白鵬翔 関』へ関平鉱泉水を！！

大相撲の横綱白鵬翔 関は、霧島を「日本のふるさと」として、2005年から毎年霧島市を訪れております。そのような縁で2009年12月「おじゃんせ霧島大使」に任命され、霧島市の魅力などをPRして頂いております。この度、霧島市の特産品である関平鉱泉水500ml（24本入り）×5箱・2ℓ（10本入り）×5箱とパンフレットを横綱白鵬翔 関へお送りし、関平鉱泉のPRをお願いしました。



## ニュースその1

### 『龍馬公園』 霧島・塩浸温泉に 4月オープン予定！！

福祉の里塩浸温泉の跡地に今年4月に「塩浸温泉龍馬公園」がオープンする予定です。これまであった龍馬とお龍（りょう）の滞在を記念した銅像は散策できるように残り、新たに足湯、県内初の龍馬関係の資料館と二つの源泉を持つ温泉施設が開設される予定です。



▲ 「塩浸温泉龍馬公園」の完図成

## ニュースその2

### 『第3回霧島市健康福祉まつり』が開催されました！！

去る、2月14日（日）霧島市民会館と国分シビックセンターで、市民の健康の増進と福祉の向上などを目的として『第3回霧島市健康福祉まつり』が開催されました。 **テーマ：「あなたが主役 広めよう健康づくり 支えあいの輪」**



当日は、霧島市医師会医療センター・始良郡医師会などの医療機関をはじめ霧島市保健福祉部や始良保健所など関係各団体が一堂に集まりました。訪れた家族連れの方々は、体力測定や骨密度・血管年齢などの測定をしたり、生活習慣病や認知症・メタボ予防法などについて聞いていました。その間、人気アニメ「ドラえもん」の声優でおなじみの大山のぶ代さんのトークショー「いきいき健康人生アレコレ」もありました。

## ニュースその3

### 旺文社発行のガイド本に『関平鉱泉・温泉』が 掲載されました！！

「旬のみやざき旅」を徹底紹介！新情報&はずせない定番情報が盛りだくさんの旺文社発行のガイド本『まっぴるマガジン宮崎 2010-2011』名湯、霧島の立ち寄り湯のコーナーで関平温泉と鉱泉水が紹介されました。

まっぴるマガジン宮崎 10-11  
発行：旺文社 2010/1/20 出版  
価格：840円（税込）



## 鉱泉水の実験

### 生け花の水に『関平鉱泉水』を使ってみました！！

関平温泉は昔から傷や胃腸に良いと地元ではとっても有名な温泉で、毎日大勢の方が入浴に訪れます。そこで「もしかして植物にも良いのでは？」と生け花の水に「関平鉱泉水」を使ってみました。



図1

▲ 2月10日 関平鉱泉水



図2

▲ 2月10日 水道水

同じ苗木に咲いていたほぼ同じ大きさのサザンカの花を関平鉱泉水の入った容器（図1）と水道水の入った容器（図2）にそれぞれ生け花にしてみました。2月10日



▲ 2月12日 関平鉱泉水（左）の方の花はイキイキとしていますが、水道水（右）の方の花びらは散りはじめました。



▲ 2月14日 関平鉱泉水（左）の方の花はまだイキイキとしていますが、水道水（右）の方の花びらはほとんど散ってなくなりました。

### 編集者のひとりごと

気候も暖かくなり春の草花が咲き始めるこれからの時期、切り花を飾る機会もあるのでは・・・せっかく生けた花がすぐに萎れてしまい、がっかりしたことを経験された方は多いと思います。せっかくの切り花ですから長く楽しみたいですね。花が老化を引き起こす主な原因は、生け水や茎の腐敗や茎に化学物質や細菌が詰まり水揚げしない、糖分など体内栄養分の消耗、また植物老化ホルモン（エチレン）の発生などだそうです。原因が異なれば老化を抑制する方法も異なるようで、品質保持剤も市販されているようです。今回、生け花に関平鉱泉水を使用してみて水道水に比べて長持ちしましたが、今後も違う種類の植物などでもいろいろ試してみようと考えています。皆様の方でも「関平鉱泉水を使ってみたらこのようになりました。」など情報等ございましたらご一報くださいませ。